
いわき市立三和小学校 

「ホタル再生プロジェクト」がスタートします！ 

 先日、新校舎と好間川の間にあるビオトープを再整備しました。 

 「ホタル再生プロジェクト」として、好間川の周辺にホタルがすむビオトープを子どもだちと

いっしょにつくっていこうと計画しています。 

 下市萱区長の佐藤信一さんを中心として、同区の皆様や鈴民建設さん、三和支所職員の

方々にもご協力をいただき整備を行いました。また、NPO法人日本ビオトープ協会の佐川

憲一さんにアドバイザーとしてお越しいただきました。 

  

 ビフォア・・・整備前のビオトープのようす 下にたまった泥と雑草だらけ・・・。 

 



  整備中のようす・・・大人たちで力を合わせ、泥をかき出していきます。止めどもなく泥が

出てきます。 

 

 

アフター・・・お昼すぎ、見違えるようにとてもきれいになりました！ 

 

まだまだ、プロジェクトは始まったばかりです。 

夏の夕暮れ、ホタルの群れが見られるように、三和小のみんなで頑張りましょう！ 

 

 

 

 

 



「ホタル再生プロジェクト」、始動！  

今日の 3時間目にメディアルームで、校長先生が５・６年生に「ホタル再生プロジェクト」の

オリエンテーションを行いました。 

  

先日、下市萱区長の佐藤信一さんをはじめ、地域の皆さんのご協力を得て水路が整備さ

れたので、そのお話を皮切りに、これからの活動やゲンジボタルのエサ「カワニナ」の子ど

もの繁殖について、楽しく説明してくださり、子どもたちもやる気 MAX！になっていました。

なんとカワニナの繁殖には大好物「レタス」を使うそうです。 

  

レタスがいっぱい食べられていたよ！という校長先生のお話に「見たい！」「ビオトープ行っ

てみたい！！」という反応がたくさん返ってきたので、実際にビオトープに出かけました。 



   

  

子どもたちはホタルが光る環境になることを想像しながら、ビオトープの様子を観察するこ

とができました。水路の隣では、田んぼが作られ、エサとなるタニシの繁殖によりヘイケボタ

ルが飛び交う環境にしていく予定です。とても夢のある、楽しみな活動になりそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


